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Il y a des signes qui ne trompent pas. 
Le jeudi 13 juin, seulement quelques 
jours après l’annonce de la dissolu-
tion de l’Assemblée nationale par 
Emmanuel Macron, l’ex-député et 
désormais candidat Benjamin Lucas 
est bien entouré, au sein de la salle 
Christiane Faure de Limay. Le maire 
local Djamel Nedjar, ceux de Ma-
gnanville et d’Issou Michel Lebouc 
et Lionel Giraud, et surtout la séna-
trice des Yvelines Ghislaine Senée 
sont venus lui apporter leur soutien 
pour cette campagne pas comme les 
autres, à l’orée de « l’élection la plus im-
portante depuis la Libération », comme 
il le clame lui-même.

Ce n’était pourtant pas gagné. 
L’Amiénois de naissance débarquait 
dans le Mantois en 2022, pour bri-
guer une circonscription alors déte-
nue par Les Républicains et Michel 
Vialay depuis 2017. Mais l’élan de la 
NUPES lui profitera, et lui permet-

tra de siéger pour la première fois à 
l’Assemblée nationale. 10 000 amen-
dements, 9 propositions de loi et 914 
discours dans l’hémicycle plus tard, 
le revoilà en campagne avec une légi-
timité qu’il n’avait pas forcément lors 
du précédent scrutin. Au point que 
« même certains maires de droite nous 
l’envient  », glisse Ghislaine Senée 
avec malice.

«  L’hypothèse d’un gouvernement 
d’extrême droite n’a jamais été aussi 
crédible, lance le candidat à une salle 
Christiane Faure bien garnie. On 
porte cette responsabilité historique sur 
nos épaules, car plus personne ne fait 
barrage à l’extrême droite à part nous. 
On ne gagnera pas seulement pour nous 
mêmes, mais surtout pour ces millions 
de français qui ont la trouille au ventre 
de voir Marine Le Pen et Bardella 
au pouvoir  ». Il faut dire que Ben-
jamin Lucas sait de quoi il parle : à 
l’âge de 11 ans, il manifestait déjà 

contre la présence de Jean-Marie 
Le Pen au second tour de l’élection 
 présidentielle de 2002.

Pour tenter de lui ravir son siège, la 
majorité présidentielle a fait un choix 
osé : celui d’Alexis Costa, jeune Tou-
lousain de 27 ans issu du monde 
associatif. Et qui, d’entrée, joue franc-
jeu, entre deux étals du marché du 
Vieux Pilori à Mantes-la-Jolie :« j’ai 
été parachuté, je l’assume  ». Chargé 
de projet RSE à l’Institut Pasteur, il 
a également consacré sa jeune car-
rière à combattre l’abstention, en 
co-créant l’application Elyze lors 
des élections présidentielles de 2022. 
« Pour moi, c’était une suite logique de 
s’engager, surtout vu le contexte qui est 
assez inédit et très tendu  », explique 
le candidat, qui peut compter sur la 
connaissance du terrain de sa sup-
pléante, Zakia Smail, 4ème adjointe à 
Buchelay.

La popularité du député sortant, 
Alexis Costa n’en a que faire. « Pa-
raît-il que c’est un des 9 députés les plus 
actifs à l’Assemblée. Mais combien a-t-
il déposé d’amendements qui vont en 
faveur de ses électeurs ? s’interroge-t-
il. On se posait la question d’où était sa 
permanence. Et bien, il n’y en a pas ». 
Elle est pourtant bien présente, rue 
de la République à Mantes-la-Jolie.

Le candidat macroniste l’assure  : il 
veut être «  le représentant des Yveli-
noises et Yvelinois ». Sur le projet de 

prison de Magnanville par exemple, 
«  complètement inadmissible  » selon 
lui. Et s’il assure être conscient du 
«  danger  » que représenterait l’élec-
tion du candidat RN Cyril Nauth, 
il se refuse à donner de consigne de 
vote en cas d’affrontement entre le 
Nouveau Front Populaire et l’ex-
trême droite au second tour. «  On 
voit qu’il y a deux blocs des extrêmes, 
que ce soit à droite ou à gauche. Je pars 
du principe que nous sommes l’alterna-
tive à ces blocs là ».

L’autre alternative est portée par un 
visage bien connu des habitants du 
territoire. Maire de Saint-Martin-
la-Garenne et vice-président de la 
communauté urbaine GPSEO, Sté-
phan Champagne s’est lancé dans la 
bataille avec le soutien d’Ensemble 
Pour les Yvelines, groupe majori-
taire du conseil départemental et 
de Génération Terrain, mouvement 
lancé par Karl Olive, ancien maire de 

Poissy, et Arnaud Péricard, édile de 
Saint-Germain-en-Laye.

Son atout ? Un ancrage local qui le 
distingue des autres candidats sur la 
circonscription. « On a vu ces dernières 
années qu’on a une majorité de députés 
qui n’ont jamais eu de mandats locaux, 
et qui ont décidé des lois enfermés dans 
une chambre à Paris, observe-t-il. 
Les députés doivent être présents sur le 
 terrain ».

Lors de ses réunions publiques orga-
nisées lors de la première semaine de 
campagne, il a pu compter sur des 
soutiens de poids au niveau local, du 
président du Département Pierre 
Bédier à l’ancien député Michel Via-
lay, jusqu’aux maires de Follainville et 
Jambville que sont Sébastien Lavan-
cier et Marie Rippart. Suffisant pour 
accéder à l’hémicycle ? En tout cas, 
Stéphan Campagne « compte bien être 
présent au second tour ». 

Benjamin Lucas (à droite), élu parachuté en 2022 et populaire, doit faire face à 
Alexis Costa (au centre), nouveau candidat du parti présidentiel parachuté cette 
année, mais aussi à Stephan Champagne (à gauche), visage bien connu du territoire 
sous la bannière d’Ensemble pour les yvelines (EPY), sans oublier l’ancien maire de 
Mantes-la-Ville en lice pour le Rassemblement National, Cyril Nauth. 
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Nadia Hai, députée sortante de 
la 7ème circonscription, déplore de 
voir deux candidats «  parachutés  » 

Une bataille de personnalités 
médiatiques

Parachuté puis adopté : 
qui peut faire tomber Benjamin 
Lucas ?

7EME CIRCONSCRIPTION

8EME CIRCONSCRIPTION

atterrir sur sa circonscription. «  Il 
y a tellement d’enjeux, en termes de 
mobilités douces, d’emploi, de nui-

Une ancienne ministre déléguée chargée de la ville et 
députée sortante, un ancien ministre de la Santé et 
une cheffe réputée vont devoir batailler afin d’obtenir la 
députation de cette circonscription. Nadia Hai, Aurélien 
Rousseau, Babette de Rozières, trois mastodontes pour 
un seul siège.

Arrivé sur la pointe des pieds dans le Mantois il y a deux 
ans, l’ancien conseiller régional des Hauts-de-France a 
su se faire accepter par les forces politiques de gauche 
du territoire lors de son mandat. Face à lui, il retrouve 
notamment Stéphan Champagne et Cyril Nauth, deux 
têtes bien connues des Yvelinois, et Alexis Costa, un 
petit nouveau investi par la majorité présidentielle.

Pour chasser Nadia Hai de son fauteuil de député, le NFP a envoyé Aurélien 
Rousseau, ancien ministre de la Santé, tandis que l’alliance LR-RN fait 
confiance à la cheffe Babette de Rozières.
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sances sonores aériennes  » détaille 
l’ancienne ministre déléguée char-
gée de la Ville. Elle peut aussi faire 
triste mine au regard du pedigree 
de ses adversaires principaux  : le 
candidat du Nouveau Front Po-
pulaire est l’ancien ministre de la 
Santé Aurélien Rousseau, tandis 
que celui de l’alliance LR-RN est 
la très médiatique cheffe Babette 
de Rozières. D’ailleurs c’est sur 
elle que se focalise le combat de 
l’homme politique issu de PS-
Place Publique : « Mon but est qu’à 
l ’issue du second tour, il n’y ait pas le 
Rassemblement national. »

Cependant, l’ancien membre du 
gouvernement Borne ne peut 
contredire les dires de son an-
cienne collègue. En déroulant les 
dix engagements du NFP, son 
accent chantant trahit ses ori-
gines gardoises. «  Mais c’est ce qui 
fait la richesse du territoire yvelinois, 
réplique-t-il en souriant, et grâce à 
mon équipe fortement ancrée locale-
ment, j’ai le droit à une masterclass 
militante. » En effet, avec Michèle 
Christophoul, Alexandre Garcia 
et sa suppléante Chiara Pannun-

zio, Aurélien Rousseau peut se tar-
guer d’être entouré de personnes 
connaissant bien la 7ème circons-
cription des Yvelines, la première 
citée s’étant même retrouvée face 
à Nadia Hai au second tour des 
élections législatives deux ans 
plus tôt. Toutefois, l’ex-directeur 
de l’Agence régionale de Santé de 
l’Île-de-France assure connaître 
certains dossiers comme le main-
tien du service cardiologie au sein 
de la clinique d’Evecquemont, 
les questions de la maternité du 
CHIMM ainsi que la controversée 
ligne nouvelle Paris Normandie.

«  Il a choisi une alliance contre na-
ture, cela me dérange…  » constate 
Nadia Hai. Mais le candidat du 
Nouveau Front Populaire assure 
que sa boussole politique indique 
toujours la même direction : « J’ai 
démissionné en raison de divergences 
de fond sur la loi Immigration. Est-
ce que les désaccords entre les Verts, 
les communistes, les socialistes et LFI 
sont résolus depuis 1 semaine ? Abso-
lument pas, mais l ’heure est grave. » 
Si au sein de l’équipe de campagne 
de Nadia Hai on assure « aimer la 

cuisine de Babette, on ne digère pas 
son parcours politique avec trois par-
tis en l ’espace de sept ans et trois cir-
conscriptions différentes  ». Ce à quoi 
la très médiatique cheffe rétorque 
simplement  : «  Je suis une femme 
libre, je fais ce qui me plaît. » 

Avant de se lancer à la course à la 
députation, Babette de Rozières a 
pris deux jours de réflexion après 
avoir reçu le coup de fil d’Éric 
Ciotti lui proposant ce territoire 
où elle avait, fut un temps, son res-
taurant. Par ailleurs, la conseillère 
régionale assume complètement 
son étiquette LR-RN. «  C’est un 
parti neuf, dirigé par quelqu’un de 
jeune, car si cela avait été Jean-Ma-
rie le Pen, jamais je n’aurais accepté, 
se justifie-t-elle, et j’avais beaucoup 
aimé le programme de Marine le Pen 
sur les Outre-Mer. »

Afin de retrouver son siège de 
député, Nadia Hai espère une dis-
sociation entre les résultats aux 
européennes et ceux futurs aux 
législatives : « Je l ’interprète comme 
cela, il faut faire mieux et il faut faire 
vite. » 
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Le marché du quartier Beauregard, 
à Poissy, était plus animé que d’ordi-
naire, le jeudi 20 juin. Comme de 
nombreux marchés de l’Hexagone 
en cette période de campagne élec-
torale, il était le théâtre d’une passe 
d’armes à distance entre deux des 
candidats de la 12ème circonscription 
des Yvelines. 

«  J’ai un peu peur, je l ’avoue  ». 
Alors qu’il déambule sur le mar-
ché d’Houdan, le député Bruno 
Millienne (MoDem) est cash. 
Élu depuis 2017, l’ancien journa-
liste sportif avait réussi à obtenir 
un deuxième mandat en battant 
Laurent Morin, candidat RN, au 
second tour des élections légis-
latives avec presque 6  000 voix 
d’écart. Mais depuis le 9 juin, la 
donne a changé. Les élections 
européennes sont passées par là 
et la peste brune a déferlé dans 
toute la France. Toutefois il tente 
de se rassurer comme il peut : « En 
nombre de voix, le RN en a obtenu 

À Poissy, l’élection se joue 
sur les marchés

Plus qu’ailleurs, la « peur bleue 
marine » plane

12EME CIRCONSCRIPTION

9EME CIRCONSCRIPTION

En voyant les élus de la majorité 
pisciacaise se rassembler aux quatre 
coins de la place Racine, tracts à la 
main, on s’attendait à voir débarquer, 
à tout moment, l’ancien maire de la 
ville et député sortant Karl Olive. 
Ce que les habitants n’avaient pas 
anticipé, c’est qu’il soit en présence 
d’un renfort de poids. Le candidat 

moins qu’en 2022. » L’image prési-
dentielle pouvant mettre des bâ-
tons dans les roues de campagne, 
Bruno Millienne préfère prendre 
les devants et scande à la volée des 
«  Si vous m’engueulez je suis là  !  ». 
Peu de réponses en ce vendredi au 
matin, même s’il doit faire face à 
l’ire d’une passante  : « On ne vous 
voit jamais, vous cherchez seulement 
à obtenir une place et vous n’avez 
jamais répondu à mon mail. »

Surpris, le député ne se dégonfle 
pas et parle de son engagement 
local. Bien que son service de 
soins palliatifs soit menacé de 

Fidèle à lui-même, le candidat de la 12ème circonscription 
des Yvelines Karl Olive mise sur le terrain pour conserver 
son siège de député. Face à lui, le Nouveau Front 
Populaire a choisi l’écologiste Christophe Massiaux, 
conseiller municipal d’opposition à Poissy, tandis que la 
menace RN plane toujours avec la présence d’un Jean-
Louis Mettelet revanchard. 

Il y a deux ans, la 9ème circonscription des Yvelines 
voyait Bruno Millienne (MoDem) battre le candidat du 
Rassemblement National Laurent Morin au second tour des 
législatives. Depuis la dissolution de l’Assemblée nationale, 
ce territoire est scruté car il pourrait passer sous pavillon 
bleu marine. Mais Dieynaba Diop, la candidate Nouveau 
Front Populaire, souhaite aussi faire barrage.

Karl Olive, député sortant (en présence de Rachida Dati, à gauche) se confrontera à 
Christophe Massiaux pour le Nouveau Front Populaire (à droite). Le Rassemblement 
National aura aussi sa carte à jouer avec Jean-Louis Mettelet.

En cas de triangulaire, Bruno Millienne (MoDem) comme Dieynaba Diop (NFP) 
étudieront la situation afin de faire barrage au RN.
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de la majorité était en effet accom-
pagné de Rachida Dati, ministre 
de la Culture, pour l’épauler dans ce 
coin de la ville pas forcément acquis 
à sa cause.

«  Elle vient pour essayer de le sau-
ver  », peste une Pisciacaise, agacée 
par le vaste cortège qui déambulait 
dans les allées du marché. « Il est en 
train de couler », lui répond un autre 
habitant. Plusieurs d’entre eux ne 
semblaient pas séduits par leur pré-
sence, alors qu’ils essayaient simple-
ment de faire leurs courses. Mais le 
moins que l’on puisse dire, c’est qu’ils 
n’étaient pas majoritaires : alors que 
tout ce petit monde déambulait et 
enchaînait les poignées de main, 
leurs admirateurs n’ont pas laissé 
passer l’occasion de leur témoigner 
leur soutien, ou encore de prendre 
des photos avec « Madame Dati » et 
« Monsieur Karl ». 
 
«  Ici, tout le monde connaît Karl 
Olive  !  » s’est amusée la ministre 
après avoir fait le tour des commer-
çants. « On est passé partout, il n’y a pas 
d’hostilité, vous l’avez vu vous même. 
Cette implantation, ça veut dire qu’on 
n’est pas complètement déconnectés ».

Le candidat à ces législatives antici-
pées, lui, a joué la carte de l’humilité 
après la débandade de la majorité 
présidentielle lors du scrutin euro-

fermeture actuellement, l’hôpital 
d’Houdan était resté ouvert grâce 
au travail de l’élu et des différents 
acteurs locaux. «  À Bonnières-sur-
Seine, je travaillais avec la CPME 
et le MEDEF afin de remplir un site 
industriel vide, poursuit-il, il n’y a 
plus d’emploi dans cette ville et c’est ce 
qui fait monter le RN ». Par ailleurs, 
l’ancien conseiller municipal de 
Jumeauville devait s’occuper d’une 
mission gouvernementale sur la 
décarbonation des transports car 
«  on s’occupe du flux mais pas du 
parc  » et défend tout de même 
le travail d’Emmanuel Macron, 
même les éléments controversés 
comme la future réforme de l’assu-
rance chômage  : «  Un décret a été 
déposé le 1er juillet mais elle ne sera 
appliqué qu’au 1er décembre. Gabriel 
Attal avait convoqué les partenaires 
sociaux afin de parler de la durée 
d’indemnisation. »

S’il se considère comme le seul 
pouvant faire barrage au RN, 
Dieynaba Diop croit également en 
ses chances. «  J’ai hérité de la cir-
conscription la plus difficile, explique 
la conseillère municipale des Mu-
reaux et candidate Nouveau Front 

péen. « J’assume totalement ce qu’il s’est 
passé, il y a des choses qu’on n’a pas 
bien fait, qu’on aurait pu améliorer », 
a-t-il déclaré, tout en rappelant son 
engagement quotidien pendant son 
mandat. « Moi, j’ai été en campagne 
permanente depuis le 1er jour où j’ai été 
élu en 2014. Et quand aujourd’hui, un 
des adversaires qui représente la Nupes 
(sic), pour lequel on a du respect ici car 
on connaît ce monsieur, mais que 2 de 
ses colistiers viennent nous soutenir, ça 
montre que l’intérêt général est quelque 
chose qui parle aux administrés ».

«  Ce monsieur  », c’est Christophe 
Massiaux, élu d’opposition à la Mai-
rie de Poissy et candidat du Nou-
veau Front Populaire. Adhérent 
chez les Verts depuis 2007, il est un 
habitué des campagnes électorales et 
des opérations de tractage sur le ter-
rain. Alors la parade de Karl Olive et 
Rachida Dati, cela ne l’impressionne 
en rien. « Il n’est pas en terrain conquis 
ici », observe-t-il. 

Si son expérience en tant que mili-
tant n’est plus à prouver, c’est la pre-
mière fois que Christophe Massiaux 
se retrouve lui-même candidat. Ce 
qui l’a convaincu  ? Un appel de la 
sénatrice des Yvelines, Ghislaine 
Senée, elle aussi membre du parti 
écologiste. « Elle a réussi à trouver les 
bons arguments pour me convaincre d’y 
aller », raconte-t-il. 

Populaire, donc c’est d’autant plus 
important que j’aille au combat.  » 
Pour cela, il faudra impérativement 
une faible dispersion des voix de 
Raphaël Glucksmann, bien cha-
huté depuis son ralliement à l’al-
liance de gauche : « L’histoire nous 
a convoqué et il fallait répondre. Là 
c’est un mariage de raison car le pays 
en a besoin et c’est pour cela que cela 
va tenir. » Elle aussi fait valoir son 
ancrage territorial et ce qu’elle re-
présente. « J’incarne quelque chose, je 
suis issue des QPV et d’une minorité 
visible, je travaille sur les questions 

Il pourra compter sur la bonne dy-
namique de la Gauche à Poissy pour 
tenter de déjouer les pronostics. « Il 
y a un tel engouement que le 1er jour 
de tractage, à 10 h, on n’avait plus de 
tracts, s’enthousiasme le candidat. 
Plein de citoyens nous contactent pour 
savoir comment faire campagne avec 
nous. À la base, on était une dizaine, 
maintenant on est 130 ! »

Cet élan sera-t-il suffisant pour faire 
tomber l’épouvantail Karl Olive  ? 
Pour Christophe Massiaux, c’est 
possible. «  Il est ancré sur Poissy, on 
est sur une circonscription qui est plutôt 
à droite, mais je pense que sa popula-
rité est en baisse constante. Il a fait 
beaucoup de promesses et, forcément, 
 beaucoup de déçus ». 

Dans cette circonscription, il fau-
dra également surveiller le candi-
dat du Rassemblement National, 
Jean-Louis Mettelet. Même s’il 
n’avait pas atteint le second tour 
lors du scrutin de 2022, il peut 
bénéficier de la vague Bardella, qui 
a convaincu 18,40 % des électeurs 
pisciacais lors des européennes. 
En tout cas, si le candidat d’ex-
trême-droite venait à se retrouver 
au second tour face à Karl Olive, 
Christophe Massiaux l’assure : son 
vote irait à l’ancien maire de Pois-
sy, « pas par conviction, mais pour le 
barrage républicain ». 

d’éducation et de désenclavement 
des mobilités, énumère Dieynaba 
Diop. Je peux pousser des gens à aller 
voter. »

En face le RN fait le strict mini-
mum, quelques apparitions sur 
des marchés ça et là mais Laurent 
Morin a refusé de participer au 
débat de France 3 du 20 juin. Ce-
lui-ci compte donc sur son affiche 
de campagne où il trône fièrement 
entre Marine le Pen et Jordan 
Bardella. Le 30 juin actera quelle 
 stratégie fut la bonne. 
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YVELINES  
Le Département s’oppose au projet 
de « saut-de-mouton » en avant-gare 
de Saint-Lazare

VALLEE DE SEINE  
Commémoration de l’appel du 18 
juin : les candidats aux législatives 
se montrent
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À la clinique du Montgardé d’Au-
bergenville, on rit jaune. «  C’est la 
semaine de la qualité de vie au tra-
vail, au programme yoga, massage, 
barbecue, massage et grève  » ironise 
une des infirmières qui se trouve 
au niveau du piquet de grève, juste 
devant l’entrée. Sa collègue, située 
juste à côté, est quant à elle, beau-
coup plus vindicative  : «  Ils orga-
nisent cela alors qu’ils [les directeurs] 
se gavent sur notre dos ». Son impres-
sion peut être bonne. En effet, il y a 
trois ans de cela, la CFDT Santé-
sociaux se penche sur le secteur de 
la santé privée et remarque la pré-
sence de trois conventions collec-
tives distinctes. « Ce qui faisait que 
des personnes pouvaient être embau-
chées dans des grilles de salaire diffé-
rentes  » détaille Catherine Deveix, 
secrétaire générale adjointe de la 
CFDT Santé-sociaux des Yvelines. 
Le syndicat se met alors au travail 
et propose un texte à destination 

En avant-gare de Paris Saint-
Lazare, les trains normands dit 
«  longs  », qui nécessitent des lon-
gueurs de quais adaptées, doivent 
traverser d’autres voies empruntées 
par les trains Transilien de la ligne 
J6 (Paris – Mantes via Conflans), ce 
qui génère des difficultés d’exploita-
tion. Afin d’éviter leur croisement à 
niveau, il est proposé d’installer un 
pont ferroviaire appelé «  saut-de-
mouton », permettant à une voie d’en 
croiser une autre par dénivellation. 

Le Département des Yvelines a 
voté une motion d’opposition à ce 
projet lors du conseil départemental 
du 21 juin, en raison des nombreux 
inconvénients qui l’accompagnent  : 
aucun gain pour la ligne J ni pour 
le RER E, une baisse de la régula-
rité des trains pendant au moins 18 

« Quoi qu’il arrive, la Flamme de la ré-
sistance française ne doit pas s’éteindre, 
et ne s’éteindra pas ». Ces mots pro-
noncés par le Général de Gaulle 
lors de l’appel du 18 juin 1940 ré-

Mobilisé, le personnel de la santé privée 
obtient des augmentations de salaire

AUBERGENVILLE

des organisations patronales. Ce 
texte - nommé Avenant 33 – doit, 
pour les 3 secteurs privés du médi-
cosocial, du thermalisme et du 
sanitaire, notamment aboutir à des 
augmentations de salaires.

Il finit par être ratifié par plu-
sieurs syndicats patronaux et des 
travailleurs ainsi que validé par le 
ministère de la Santé. Les cliniques 
devaient commencer à l’appliquer à 
partir du 1er janvier 2024 avec une 
deadline jusqu’à la fin de l’année 
avec effet rétroactif. « Sauf que pour 
cette année, l ’État a décidé de priori-
ser ce qui était nécessaire en annon-
çant une augmentation des tarifs de 
prestation des cliniques privées de 
0,3 %, contre 4,3 % pour les hôpitaux 
publics » explique Catherine Deveix. 
Selon la syndicaliste, elles font en-
suite un chantage au gouvernement 
et lance un appel à la grève le 3 
juin : « Les directeurs et les médecins 

Depuis le 1er janvier, les cliniques privées doivent 
appliquer l’avenant 33 – texte proposé par la CFDT Santé 
Sociaux et permettant d’obtenir de meilleurs salaires – 
mais devant leur réticence, le syndicat avait appelé à un 
mouvement national de grève le 18 juin, qui a été suivi à 
la clinique du Montgardé.

Les élus du conseil départemental ont voté, lors de la 
séance du 21 juin, une motion d’opposition au projet de pont 
ferroviaire qui doit permettre de séparer les flux des trains 
normands et franciliens. Soit un prérequis de la controversée 
Ligne Nouvelle Paris Normandie.

Hasard du calendrier, la commémoration de l’appel du Général 
de Gaulle s’est déroulée, cette année, en pleine campagne 
électorale pour les législatives anticipées. L’occasion, pour 
les candidats, de pointer le bout de leur nez dans leurs 
circonscriptions respectives.

Un appel national à la grève dans le secteur médical privé avait lieu le 18 juin 
afin de demander enfin l’application de l’avenant 33.

Le démarrage des travaux est prévu 
au 4ème trimestre 2028 pour une 
mise en service fin 2032. 

À Poissy, l’hommage s’est déroulé devant la stèle du Général de Gaulle, située en 
face de la permanence du candidat Karl Olive.
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mois, ou encore une durée des tra-
vaux trop élevée alors que le chantier 
EOLE viendra tout juste de prendre 
fin. Cerise sur le gâteau  : ce projet 
de saut-de-mouton est intimement 
lié au projet de Ligne Nouvelle 
Paris-Normandie puisqu’il en est un 
 préalable indispensable. 

sonnent tout particulièrement cette 
année, alors que le pays n’a jamais 
été aussi proche d’être gouverné par 
un parti d’extrême droite. Ces mots, 
ils ont été entonnés aux quatre coins 

 EN BREF

du pays, mardi dernier, alors que de 
nombreuses communes commé-
moraient ce  moment crucial de 
 l’histoire du pays.

Cet instant solennel était surtout 
l’occasion pour les candidats aux 
législatives anticipées de se mon-
trer, alors que la campagne bat son 
plein. On a alors pu apercevoir, 
dans plusieurs villes du territoire, 
les prétendants à la députation 
aux côtés des différents maires. À 
Mantes-la-Ville, par exemple, où 
Benjamin Lucas se tenait aux cô-
tés du président du Département 
Pierre Bédier et du maire Samy 
Damergy, ce dernier lui ayant d’ail-
leurs apporté son soutien. Même 
chose à Andrésy où Nadia Hai et 
Aurélien Rousseau, respectivement 
candidats pour la majorité prési-
dentielle et pour le Nouveau Front 
Populaire dans la 7ème circonscrip-
tion des Yvelines, se tenaient côte 
à côte pour l’occasion. Pas de sur-
prise, cependant, à voir Karl Olive 
assister à l’hommage pisciacais  : la 
stèle du Général de Gaulle se situe 
à quelques mètres à peine de sa 
 permanence. 

voulaient faire grève en emmenant les 
salariés avec eux mais nous leur avons 
dit non.  » Toutefois, la secrétaire 
générale adjointe de la CFDT San-
té-sociaux des Yvelines assure que 
Catherine Vautrin, la ministre de 
la Santé, a reçu quelques représen-
tants des cliniques privées et qu’elle 
leur a promis une enveloppe en plus 
afin de mettre en place l’avenant 33. 
Sauf que l’argent n’arrive toujours 
pas dans la poche des employés…

C’est pour cela que le 18 juin, la 
CFDT Santé-Sociaux avait lancé 
un appel national à la grève illimi-
tée. Une mobilisation qui a payé 

puisque le même jour, Ève Res-
canières, secrétaire générale de la 
CFDT santé-sociaux, annonce 
sur le site de son syndicat que les 
employeurs devront bel et bien 
respecter leurs signatures avec les 
financements que le gouvernement 
a donnés. Reste maintenant à savoir 
quand. En parallèle de cela, les sa-
lariés de la clinique du Montgardé 
ont tenu également à rappeler que 
les promesses d’avril dernier n’ont 
toujours pas été tenues. « Nous de-
vions participer à trois réunions afin 
de noter tous les dysfonctionnements, 
nous nous sommes arrêtés à deux et 
depuis, plus de son plus d’image  » 
assène une infirmière. La mobili-
sation pourrait donc se  poursuivre 
plus tard. 

Les retards à répétition sur les dif-
férentes lignes de RER ont coûté 
cher aux opérateurs de transport. 
Au total, 8,6 millions d’euros ont 
été reversés aux usagers victimes du 
manque de ponctualité des RER A, 
B, C et D, mais aussi du transilien 
P. Comme évoqué lors du dernier 
conseil d’Île-de-France Mobiltiés, 
la SNCF prend 5,9 millions d’euros 
à sa charge, contre 2,7 millions pour 
Île-de-France Mobilités. 250 000 
abonnés éligibles ont effectué une 
demande en ligne pour bénéficier de 
ce remboursement partiel, soit une 
mince partie des usagers qui auraient 
pu y prétendre. C’est le RER B qui 
a concentré la majeure partie des 
remboursements (2,28  M d’euros), 
devant la ligne C (2,49 M d’euros), 
la D (1,45 M d’euros), et la branche 
Cergy-le-Haut/Maisons-Laffitte 
du RER A (1,12 M d’euros). Les 
sommes reversées allaient de 42,05 
euros à 126,15 euros par abonné. 

 EN BREF
YVELINES  

Retards des RER : 
les abonnés ont été 
dédommagés de 8,6 
millions d’euros
En mars dernier, les Franciliens 
pouvaient bénéficier d’un 
remboursement partiel de leur 
pass Navigo, en raison des 
retards observés en 2023.



Vous avez du bricolage, des tra-
vaux domestiques ou de la cui-
sine à faire chez vous mais il vous 
manque un objet, un outil ou un 
ustensile ? Avec la nouvelle biblio-
thèque d’objets, ouverte depuis 
ce samedi 22 juin, vous pouvez 
désormais emprunter ce dont vous 
avez besoin, pour une durée allant 
jusqu’à 6 jours. Située derrière la 
salle Arc-en-Ciel de Mézières-
sur-Seine, elle est accessible le 
mercredi de 14 h à 17 h et le same-
di de 9 h à 12 h.

Pour retrouver la liste des objets 
et leur prix, ou le bulletin d’adhé-
sion à l’association Aptima, cela se 
passe sur le site de la municipalité 
(mezieres78.fr). D’ailleurs vous 
pouvez vous aussi alimenter cette 
démarche d’économie circulaire, 
en proposant à Aptima des objets 
en bon état dont vous ne vous 
 servez plus. 

Face à l’urgence humanitaire et une 
situation de plus en plus critique à 
Gaza, le Conseil municipal de Car-
rières-sous-Poissy a décidé d’attri-
buer une subvention exceptionnelle 
de 5 000 euros pour l’UNICEF. 
Celle-ci a été votée ce vendredi 21 
juin à l’occasion de la réunion du 
Conseil municipal. Pour son maire 
Eddie Aït, «  la Ville entend ainsi 
contribuer à l’effort français en faveur 
de la population civile gazaouie. » 

Par ailleurs, il rappelle les différentes 
donations depuis 2020  :  pour le 
Liban suite aux explosions qui ont 
touché Beyrouth, à la Protection 
civile des Yvelines en soutien au 
peuple ukrainien en 2022, pour les 
victimes des tremblements de terre 
en Turquie et en Syrie survenus en 
février 2023, et enfin à destinations 
des victimes du tremblement de 
terre au Maroc et aux inondations 
meurtrières en Libye survenus en 
septembre 2023. 
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CARRIERES-SOUS-POISSY  
La Ville vote une 
subvention pour 
l’UNICEF à destination 
de la Palestine

MEZIERES-SUR-SEINE  
Une bibliothèque 
d’objets ouvre ses 
portes

 EN IMAGE

LES MUREAUX  
Musique et sports s’accordent le temps d’une fête
Une première réussie. La Ville des Mureaux avait décidé de célébrer en même temps la fête de la Musique 
et le Sport dans le parc de l’Oseraie et des Marronniers. Au moins un millier de curieux sont venus pour 
s’entraîner à faire des galipettes, tirer à l’arc, expérimenter quelques sports de combat comme le karaté et 
la boxe. Et pour les amateurs de ballon rond, une petite surprise était au programme (voir notre article en 
page sport). Par ailleurs, les festivités ont duré toute la nuit grâce à une programmation musicale prévue 
jusqu’à 1h du matin. 
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Ce nouveau lieu d’échanges 
a été inauguré la semaine 
dernière à l’arrière de la salle 
Arc-en-Ciel de Mézières-sur-
Seine. Il permettra d’emprunter 
des objets pour vos projets du 
quotidien.

Le Conseil Municipal du 21 
juin a voté une subvention 
exceptionnelle de 5 000 euros 
pour l’UNICEF. Celle-ci servira 
à l’urgence humanitaire sur le 
territoire de Gaza.

www.theatredelanacelle.fr / 01 30 95 37 76

Sam 21 septembre
HAPPY ENDS
Chloé Lacan et Thibaud Defever

Sam 5 octobre  
FLAVIA COELHO

Mar 15 octobre
ANYWHERE + GLACE
Carte blanche à Élise Vigneron

Dim 10 novembre
ROBERT FINLEY

Mer 20 novembre
LILI NADIA SOEURS
cie Un Confetti sur la Branche

Sam 23 novembre
LES GROS PATINENT BIEN
Cie Le Fils du Grand Réseau

Sam 30 novembre
ROSES
cie KH – Karim Khaouder 

Ven 6 décembre 
DAVID CASTELLO-LOPES
Authentique

Mar 17 décembre
PERSONNE N’EST 
ENSEMBLE SAUF MOI
Cie Amonine

Sam 11 janvier
SANSEVERINO

Mer 15 janvier
L’ABÉCÉDAIRE DE 
BORIS VIAN
Label Enfants Phare

Ven 31 janvier
CONSTRUIRE UN FEU
Jérôme Imard, Olivier Gotti 
& Jules Stromboni

Sam 8 février
NO MAD

Mer 12 février
LE CRI DES MINUSCULES
cie Ne dites pas non vous avez souri

Ven 7 mars
VOYAGE AU BOUT DE L’ENNUI
cie Lamento

Sam 15 mars
LE BEAU MONDE 
L’École Parallèle Imaginaire
Gaillon-sur-Montcient

Mer 26 mars 
ROBOT 
cie Chamarbellclochette

Ven 28 mars
TOON 
collectif La Tambouille 
& cie La Phantasia
 
Dim 6 avril
TROIS PETITES FUGUES 
MATHÉMATIQUES
Chiendent Théâtre
Parc aux Étoiles - Triel-sur-Seine

Mer 14 mai
UNE HISTOIRE DE L’ARGENT 
RACONTÉE AUX ENFANTS 
ET À LEURS PARENTS 
Cie La Ricotta

Sam 17 mai 
& dim 18 mai
FOUTOIR CÉLESTE 
Le Cirque Exalté + Fanfare Big Joanna

Ven 23 mai 
LA TROISIÈME VAGUE 
cie Le Cri Dévot

A U B E R G E N V I L L E

hors 
les murs

hors 
les murs

hors 
les murs

hors 
les murs

SAISON CULTURELLE 2024
2025
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Pierre Bédier de retour au conseil municipal de Mantes-
la-Jolie ? Non, ce n’est pas une blague potache, mais bien 
une éventualité évoquée par 78Actu : en effet, cinq élus 
d’opposition mantais se sont retrouvés devant la justice, 
après avoir refusé de siéger comme assesseurs lors des 
dernières élections européennes. Le maire Raphaël Co-
gnet demande en effet à ce que les conseillers concernés 
soient déclarés « démissionnaires d’office » et donc, démis 
de leurs  fonctions. 

Si trois d’entre eux ont pu justifier leur absence et ne sont 
pas inquiétés (Michaël Bordg, Amélie Da Costa Rosa et 
Graziella Devin), il a tout de même obtenu gain de cause 
pour deux d’entre eux (Amadou Talla Daff et Véronique 
Tshimanga, qui envisagent de faire appel). La procédure 
en appel devrait suspendre la décision pour ces derniers, 
mais dans le cas contraire, c’est les suivants dans l’ordre de 
la liste qui siégeraient au conseil  municipal. Dont Pierre 
Bédier. Sortez les popcorns ! 

C’est une image dont on se passerait bien. Les candi-
dats du Nouveau Front Populaire Aurélien Rousseau et 
Dieynaba Diop ont été agressés verbalement, vendredi 
dernier au marché de Meulan, par de jeunes militants 
qui tractaient pour la candidate de l’union LR-RN, 
Babette de Rozières. « Les fachos décomplexés sont à nos 
portes, mais avec Aurélien Rousseau au sein du Front Popu-
laire, nous ne céderons jamais rien face au RN », a réagi la 
candidate de la 9ème circonscription des Yvelines sur son 
compte X (ex-Twitter). 

Pendant que Rachida Dati accompagnait Karl Olive 
en campagne à Poissy, la candidate de la 7ème circons-
cription Nadia Hai, elle, a pu compter sur la présence 
du Premier ministre Gabriel Attal lors d’une visite 
à Verneuil-sur-Seine, pour le plus grand plaisir du 
maire local, Fabien Aufrechter. « Quel plaisir d’accueil-
lir notre Premier Ministre Gabriel Attal dans notre Ville 
de Verneuil pour soutenir Nadia Hai aux élections légis-
latives de dimanche prochain », s’est réjoui l’édile sur ses 
réseaux sociaux. Dans un exercice de communication 
rondement mené, le chef du Gouvernement s’est prêté 
au jeu en participant à des activités aux côtés des asso-
ciations sportives, dont le club de boxe local pour le-
quel il a enfilé les gants. « Au combat avec notre  Premier 
ministre », a ajouté la candidate de la majorité. 

« J’ai horreur des extrêmes » : le milieu de terrain Auré-
lien Tchouaméni fait partie des joueurs de l’Équipe de 
France a avoir pris position, en conférence de presse, 
au sujet des prochaines élections législatives. « Je suis 
plus pour une politique d’unité, a poursuivi le joueur du 
Real Madrid. C’est ce qui représente le mieux la France ». 
Le candidat du Rassemblement National sur la 9ème 

circonscription des Yvelines, Laurent Morin, lui a 
répondu sur les réseaux sociaux avec un message plein 
de lucidité et sans une once de mauvaise foi  : « Les 
Français le savent : l’extrême-centre macroniste est effec-
tivement un des problèmes de notre pays ! », a-t-il publié 
sur son compte X. 

 INDISCRETS

 MAXIME MOERLAND

Après Mantes-la-Jolie, Les Mu-
reaux, Conflans-Sainte-Honorine 
ou encore Meulan-en-Yvelines, 
au tour de la commune d’Épône 
d’accueillir une cabine de télémé-
decine. C’est plus précisément au 
sein de la résidence autonomie 
Les Cytises que le maire Ivica 
Jovic, accompagné du président 
du Département Pierre Bédier, a 
levé le voile sur ce dispositif inno-
vant. L’objectif  ? Permettre aux 
habitants n’ayant pas de méde-
cin traitant de bénéficier d’une 

En attendant la maison 
médicale, la commune accueille 
une cabine de télémédecine

EPONE

consultation à distance, dans une 
cabine équipée de tout le matériel 
adéquat.

Le choix d’Épône pour accueillir 
cette 11ème cabine n’est pas anodin : 
la commune est frappée de plein 
fouet par la désertification médi-
cale, d’autant plus que son dernier 
médecin historique prendra sa 
retraite au mois de décembre. « La 
télémédecine est une révolution dans 
le monde de la santé, et une réponse 
concrète à la question de l ’accès au 

Le Département des Yvelines a inauguré la 11ème cabine 
de télémédecine du territoire, installée au sein de la 
résidence autonomie Les Cytises à Épône.

Le choix d’Épône pour accueillir cette 11ème cabine n’est pas anodin : la 
commune est frappée de plein fouet par la désertification médicale.
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soin », s’est réjouit Ivica Jovic après 
avoir coupé le ruban de ce nouvel 
équipement, situé à proximité du 
centre-ville.

Une petite phrase lâchée quelques 
minutes plus tard par Pierre Bé-
dier semble pourtant souligner que 
ces fameuses cabines ont du mal à 
se faire adopter par la population 
yvelinoise. «  Nous avions imaginé 
un premier programme de 9 millions 
d’euros, mais nous allons le réduire 
pour faire une évaluation de ce sys-
tème car la montée en puissance se 
fait plus lentement que prévu, a-t-il 
avoué. Nous ramenons la première 
tranche de ce dispositif à 2 millions 
d’euros avec 13 télécabines  ». Exit, 
donc, l’objectif initial des 50 ca-
bines d’ici 2026.

Épône en bénéficie tout de même 
en raison du retard que connaît le 
projet de maison médicale. «  Elle 
va permettre de pouvoir compen-
ser un peu, et de faire le relais en 
attendant », a souligné Ivica Jovic. 
La pose de la première pierre est 
désormais prévue pour la rentrée 
de septembre, avec une «  livrai-
son espérée pour octobre 2025  » se-
lon le maire de la commune. « Si 
vous l ’avez en janvier 2026, vous 
êtes chanceux  », s’est amusé Pierre 
 Bédier. 

ORGEVAL  
La commune est passée en zone 30

Avis aux automobilistes du terri-
toire  : afin de limiter la vitesse des 
véhicules et de diminuer le risque 
d’accidents, l’ensemble de la ville 
d’Orgeval est passé en zone 30 la 
semaine dernière. Enfin presque. 
En effet, les zones de rencontre de 
la commune ne sont pas concernées 
par cette nouvelle réglementation 
et restent limitées à 20 km/h. Sont 
concernés, donc, le centre-ville, la 

Les zones de rencontre ne sont pas concernées par le passage 
à 30km/h à Orgeval, ainsi que les 2 routes départementales 
(RD113, RD154).

« Nous vous invitons à respecter ces nouvelles mesures visant à améliorer 
notre cadre de vie », insiste la municipalité.
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rue du Château Rouge, la Rue de 
la Fontaine Saint-Pierre, la Rue de 
la Butte, la Rue de la Chapelle et le 
Chemin du Poux.

La vitesse sur les routes départemen-
tales (RD113, RD154) reste réduite 
à 50 km/h en agglomération. « Nous 
vous invitons à respecter ces nouvelles 
mesures visant à améliorer notre cadre 
de vie », insiste la municipalité. 

 EN BREF

 EN BREF
YVELINES  

Le Département repense ses 
investissements dans la santé

Face à la désertification médicale, le 
Département des Yvelines a engagé 
une politique de soutien à l’offre de 
santé, en 2017. L’AAP Maisons mé-
dicales 2017-2019 en est une action 
phare, visant la création de 22 mai-
sons médicales, dont 9 sous maîtrise 
d’ouvrage départementale. À ce jour, 
231 professionnels de santé, dont 59 
médecins généralistes, sont impli-
qués dans ces projets.

Cependant, les contraintes bud-
gétaires actuelles du Département 
nécessitent une révision des pro-
jets à Ablis, Bonnières-sur-Seine, 
Chanteloup-les-Vignes, Ecquevilly, 

Les 13 maisons médicales déjà ouvertes, dont trois 
départementales à Condé-sur-Vesgre, Maule et Bréval, 
affichent un taux d’occupation de 81 % et une offre de 
médecins généralistes pourvue à 73 %.

Plaisir, Poissy et Saint-Arnoult-
en-Yvelines, initialement prévus en 
maîtrise d’ouvrage départementale. 
«  Un redimensionnement immobilier 
a été défini avec les collectivités locales, 
limitant le coût d’investissement du 
Département à 1,5 million d’euros 
TTC par projet », précise l’instance 
départementale. Les communes, en 
délégation de maîtrise d’ouvrage, 
pourront solliciter l’assistance tech-
nique de l’agence départementale 
IngénierY, si elles le souhaitent et 
en sont membres, pour conduire 
ces projets. Le Département restera 
propriétaire des maisons médicales 
construites. 

Les contraintes budgétaires actuelles du Département nécessitent une 
révision de certains projets.

C
D

78
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 AURELIEN BAYARD

L’inauguration était aussi belle que 
le projet fut coûteux. Le Foyer d’Ac-
cueil Médicalisé Interdépartemental 
de Bécheville voit le jour en sep-
tembre 2021. Cette plateforme in-
novante de 9 700 m² est le fruit de la 
collaboration entre le Département 
des Yvelines et celui des Hauts-de-
Seine, qui ont déboursé respective-
ment 20 et 10 millions d’euros. Il est 
censé accueillir 56 places pour des 
troubles psychiques sévères (princi-
palement de la schizophrénie) et 60 
personnes atteintes de troubles autis-
tiques sévères et essentiellement non 
verbaux. 

Baptisé Patrick Devedjian – dont il 
se murmure que sa sensibilité à cette 
cause proviendrait d’un membre de 
sa famille touché par une de ces deux 
pathologies – le bâtiment se doit 
d’être à la hauteur du nom qu’il porte. 
En effet, le but est de proposer aux 
familles une alternative aux héber-
gements se trouvant en Belgique et 

Que se passe-t-il au FAM 
de Bècheville ?

LES MUREAUX

dont la Sécurité Sociale finance une 
partie. De plus, si cela fonctionne, le 
même type d’établissement doit être 
implanté partout sur le sol français. 
Mais trois ans plus tard, le conte de 
fée n’est pas au rendez-vous, pire, il 
semblerait ne jamais avoir démarré 
selon un groupe d’anciens et d’ac-
tuels salariés.

Au bout de trois ans, le taux d’occu-
pation n’est que d’environ 30 % même 
si une augmentation du nombre de 
résidents est en cours. Depuis le dé-
but de l’année 2024, les troubles au-
tistiques sévères sont passés de 19 à 
27 personnes tandis que pour les TP, 
leur nombre a crû de 22 à 33. « Et 
la même progression devrait arriver 
d’ici la fin de l’année, malheureusement 
il nous manque 80 temps plein sur les 
200 que nous devrions avoir » explique 
Amélie*, une des salariés du FAM 
de Bècheville. Si les difficultés de 
recrutement existent dans ce secteur, 
une de ses collègues, Valérie*, pointe 

Grand projet censé se multiplier sur le territoire national, 
le foyer d’accueil médicalisé de Bècheville souffrirait 
de plusieurs dysfonctionnements. Comme cela nuirait 
fortement au bien-être des résidents, un groupe d’anciens 
et d’actuels salariés alertent.

Projet pharaonique censé se déployer partout en France, le FAM de Bècheville 
aurait quelques défaillances internes.
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la manière dont celui-ci est réalisé 
dans la structure  : « Une consultante 
doit s’occuper de cela mais elle ne vient 
qu’une fois par semaine et ne travaille 
pas avec les équipes en place ». « Celle-
ci est présente pour soulager les équipes, 
justifie Pierre-Yves Lenen, directeur 
de la fondation des Amis de l’Ate-
lier, l’instance gérante du FAM de 
Bècheville. Par ailleurs la montée en 
puissance ne se fait qu’en corrélation 
avec les embauches. »

Face à ce manque de personnel qua-
lifié, un médecin de la fondation a 
autorisé des personnes non-diplô-
mées à donner des médicaments aux 
patients. « Ce qui a déjà donné des er-
reurs graves cet été avec plusieurs fiches 
d’événement associées, transmise direc-
tement à la direction de la fondation » 
ajoute Sylvie*, elle aussi employée 
dans la structure. Toutefois, ce n’est 
pas le cas le plus grave.

D’après le témoignage de plusieurs 
salariés, une équipe de nuit persé-
cuterait certains patients schizo-
phrènes, notamment en les privant 
du badge qui leur permet de sortir 
fumer. «  C’est un petit groupe qui a 
décidé de faire la loi, détaille Marc, et 
qui en plus envoie des sms de menaces 
à des chefs de service  ». Il poursuit  : 
« Un patient se faisait maltraiter avec 
des clefs. Il passe devant la psychologue 

LES MUREAUX  
Une journée portes ouvertes 
pour découvrir le pôle Léo Lagrange

Le samedi 29 juin, le pôle Léo-La-
grange vous ouvre ses portes. Les 
habitants sont invités à se présen-
ter à partir de 9 h au 4, rue Jean-
Rommeis afin de découvrir ce lieu 
éducatif innovant. Celui-ci accueil-
lera huit classes maternelles, douze 
classes élémentaires, deux accueils 
de loisirs et deux cours d’école dont 
une accessible à tous le samedi et le 
dimanche. Ce projet de grande en-
vergure suscitait une grande attente 
au sein de la population muriautine 
puisque l’année dernière, les parents 
d’élèves s’étaient révoltés en consta-
tant qu’il ne serait pas prêt pour la 
rentrée 2023. Une cinquantaine de 
parents d’élèves avait même décidé 
d’occuper la mairie, le jeudi 15 juin 
au soir, afin de faire part de leur 
mécontentement.

Le pôle Léo-Lagrange aura coûté 
plus de 16 millions d’euros, financé 
à 31 % par la Ville, le reste se répar-

Le 29 juin, la Ville a organisé une visite du pôle Léo-Lagrange. 
Ce projet, dont la livraison a été retardée d’un an, va pouvoir 
enfin accueillir les futurs écoliers lors de la rentrée 2024.

Après 1 an de report, le pôle Léo-
Lagrange va bel et bien ouvrir ses 
portes pour la rentrée scolaire 2024.

V
IL

LE
 D

ES
 M

U
R

EA
U

X

tissant entre l’Union Européenne, 
l’ANRU, le Département, la Ré-
gion et l’Etat. Par ailleurs, il fera 
partie des 35 bâtiments français à 
obtenir la distinction «  exception-
nelle » du label HQE (haute qualité 
environnementale), et le premier 
pour un établissement à vocation 
éducative. 

 EN BREF
VERNEUIL-SUR-SEINE  

Les écoliers lèvent plus de 10 000 euros pour 
l’association Mécénat Chirurgie Cardiaque

« Grâce à vos efforts, vous allez sau-
ver un enfant ». C’est par ces mots 
que Tiphaine Hallaire, respon-

Les kilomètres parcourus en mai dernier à l’île de loisirs par 
1 300 élèves des écoles publiques de la ville se sont convertis 
en euros, au bénéfice des enfants souffrant de malformations 
cardiaques qui ne peuvent pas être opérés dans leur pays, 
faute de moyens techniques ou financiers.

La responsable des Écoles du Coeur Tiphaine Henry a récupéré le chèque de 
10 441,75 euros au profit de l’association, le lundi 17 juin dernier lors d’une 
rencontre avec les élèves à Verneuil-sur-Seine.
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sable des Écoles du Coeur, s’est 
adressée aux 1 300 élèves des trois 
écoles élémentaires (et quelques 

maternelles) publiques, le lundi 17 
juin dernier, après avoir récupéré 
le chèque de 10 441,75  euros des 
mains d’Anthony Herry, conseil-
ler municipal délégué aux Asso-
ciations de la Ville de Verneuil. 
Cet argent, il a été récolté grâce 
à l’effort des jeunes Vernoliennes 
et Vernoliens en mai dernier, 
quand ils ont couru de nombreux 
kilomètres à l’île de loisirs dans le 
cadre de cette opération solidaire 
au profit de «  Mécénat Chirurgie 
Cardiaque ».

Cette association lutte au quoti-
dien pour sauver des enfants souf-
frant de malformations cardiaques 
qui ne peuvent pas être opérés 
dans leur pays, faute de moyens 
techniques ou financiers. «  Vous 
avez été formidables, leur a lancé 
Tiphaine Hallaire. Grâce aux écoles 
de Verneuil, on va pouvoir amener 
un enfant en France pour qu’il soit 
opéré ». Elle s’est également enga-
gée à les tenir informés des suites 
de leur bonne action. 

qui indique qu’il n’invente rien. Le siège 
valide une sanction et finit par l’annu-
ler. C’était durant le 1er trimestre 
2024. » Le directeur de la fondation 
des Amis de l’Atelier, rétorque que 
ce cas a été traité correctement. « Il 
a bien été signalé à l’ARS ainsi qu’à 
la famille concernée, explique-t-il. Un 
plan d’action a également été mis en 
place pour corriger des éventuels man-
quements. »

Devant ces conditions difficiles, 
beaucoup de titulaires partent, le tur-
nover atteignant 25 % par an alors 
que la moyenne de ce secteur est de 
15 %. « Les conditions sont dures, avoue 
Amélie. Il faut se préparer à recevoir 
des coups, c’est sûr.  » Cependant, elle 
regrettece manque de stabilité dont 
ont besoin les résidents. Des départs 
parfois causés par le directeur terri-
torial – la personne chargée de faire 
le lien entre le FAM et la fondation 

– qui pratiquerait un management 
toxique. «  Je l’ai côtoyé peu de temps 
mais il avait prévenu que des têtes 
allaient tomber » se remémore Marc*. 
En effet, cinq chefs de services ont 
quitté le navire et 4 directeurs de site 
se sont succédés, même si certains 
étaient prévus comme temporaires. 
« En effet, nous n’arrivons pas à trouver 
le titulaire mais pour éviter une rup-
ture dans la direction, nous préférons 
embaucher des personnes transitoires. » 
explique Pierre-Yves Lenen.

Enfin, si les éventuels dysfonction-
nements perdurent, le directeur de 
la fondation des Amis de l’Ate-
lier assure que les lanceurs d’alerte 
seront protégés  : «  Notre culture des 
événements est de tout gérer en trans-
parence, aussi bien avec le personnel, les 
 investisseurs ainsi que les familles. » 

* les prénoms ont été modifiés.
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ANDRESY  
La commune décroche enfin 
sa 3ème fleur

Cela faisait 18 ans que la Ville 
d’Andrésy travaillait d’arrache-
pied pour la décrocher. Le poin-
tilleux jury des «  Villes et villages 
fleuris » a attribué une 3ème fleur à 
la commune le week-end dernier, 
en présence de Daniel Maurey, 
1er vice-président du jury régional 
d’Île-de-France du label.

Andrésy rejoint ainsi le cercle 
restreint des 25 communes yve-

Le jury « Villes et villages fleuris » a récompensé la municipalité 
d’Andrésy pour ses efforts en terme de gestion différenciée de 
ses espaces verts.

linoises à se voir attribuer le pré-
cieux sésame, qui trônera en entrée 
de ville. Une recompense qui sou-
ligne le soin apporté à la gestion 
différenciée des espaces verts de la 
commune  : tonte tardive, plantes 
mellifères, gestion raisonnée des 
ressources en eau, ou encore prio-
rité à la floraison tardive. Une 
belle récompense pour les agents 
du service espaces verts de la 
 commune. 

Andrésy rejoint ainsi le cercle restreint des 25 communes yvelinoises à se voir 
attribuer le précieux sésame.
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9 TEMPS DE RENCONTRES ET D’ÉCHANGE
pour vous informer et donner votre avis

UNE RÉUNION PUBLIQUE DE LANCEMENT
•  À Clichy* le 22 mai  à 19h

CINQ RÉUNIONS PUBLIQUES
Les effets du projet et du chantier sur les circulations 
ferroviaires par secteur géographique

En Île-de-France
•  Herblay le 12 juin  à 19h
•  Pontoise le 25 juin à 19h 
•  Meulan le 2 juillet à 19h
En Normandie
•  Caen* le 28 mai  à 18h30
•  Rouen*, date et horaire à retrouver sur le site 

internet

DEUX RENCONTRES EN GARE 
DE PARIS SAINT-LAZARE
Rendez-vous au niveau supérieur de la gare, 
avant la zone d’accès aux quais
• le 30 mai de 16h à  20h
• le 11 juin de 16h à  20h

UNE RÉUNION LOCALE  
SUR LE SITE DE CLICHY
 L’insertion paysagère et architecturale et la gestion 
locale du chantier 

•  À Clichy,  date, horaire et inscription à retrouver 
sur le site internet 

CONCERTATION 
PRÉALABLE
Du 21 mai au 8 juillet 2024

Création d’un saut-de-mouton
pour améliorer la régularité
et développer le trafi c sur l’axe 
Paris – Normandie

* Réunions également en visioconférence

 Retrouvez l’ensemble des 
informations sur le site internet :

 www.avant-gare-paris-
saint-lazare.fr
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 EN BREF

ACTUALITÉS 09

C’est une nouvelle collaboration qui 
a été actée le 18 juin dernier, lors de 
la rencontre entre Pierre Bédier, Pré-
sident du Département des Yvelines, 
et Jean-Paul Agon, Président  du 
conseil d’administration d’HEC Pa-
ris. Les deux hommes ont signé une 
convention de partenariat de 10 ans, 
pour que la prestigieuse école, située 
à Jouy-en-Josas depuis 1964, puisse 
restructurer en profondeur son cam-
pus, mais accorde également plus 
d’importance à l’égalité des chances 
et à l’insertion professionnelle des 
Yvelinoises et Yvelinois. «  C’est un 
projet merveilleux en faveur de l’éga-
lité des chances et très important pour 
les Yvelines, a déclaré Pierre Bédier. 
L’école s’enracine vraiment dans le 
territoire ». « HEC Paris a à cœur de 
rester ancrée sur le territoire des Yve-
lines, auquel l’école est très attachée, et 
de contribuer activement à son dévelop-
pement », souligne de son côté Eloic 
Peyrache. 

YVELINES  
Le Département 
noue un partenariat 
avec HEC
Grâce au soutien du Département, 
HEC Paris va pouvoir restructurer 
son campus. De son côté, l’école 
s’engage à renforcer l’égalité des 
chances et développer l’insertion 
professionnelle pour les Yvelinois.

 EN BREF
POISSY  

Un ensemble immobilier de 230 
logements sort de terre

Au mois de mai 2022, des habitants 
pisciacais participaient à la pose de la 
première pierre d’un nouveau pro-
gramme immobilier baptisé Villa 
Joséphine. Un peu plus de 2 ans plus 
tard, les voilà présents, une nouvelle 
fois, pour le lever de rideau. L’inau-
guration de ce lot de 230 logements, 
qui se dote notamment d’une ving-
taine de maisons, s’est déroulée le 
mercredi 19 juin en présence de la 
maire de Poissy Sandrine Berno Dos 
Santos, d’élus du conseil municipal 
mais aussi des différents acteurs du 
projet. « Ce programme a trouvé un bel 

La municipalité, les acteurs du projet et les habitants ont 
inauguré, le mercredi 19 juin dans les hauts de Poissy, le 
programme immobilier Villa Joséphine qui comporte 230 
logements, dont une vingtaine de maisons, d’inspiration art déco.

équilibre entre logement privé et social, 
pour une mixité harmonieuse dans un 
écrin verdoyant, a déclaré l’édile au 
sujet de cet ensemble situé dans les 
hauteurs de Poissy. La Villa Joséphine 
s’inscrit désormais dans le paysage, si ce 
n’est dans le patrimoine même de notre 
chère ville de Poissy. L’esprit pavillon-
naire du quartier a été conservé, pour 
que la logique urbaine et la quiétude du 
secteur soient préservées ». Les appar-
tements proposés vont du studio 
au 5 pièces familial, et proposent, 
dans leur quasi totalité, des espaces 
 extérieurs privatifs. 

« Ce programme a trouvé un bel équilibre entre logement privé et social, pour 
une mixité harmonieuse dans un écrin verdoyant », a déclaré Sandrine Berno 
dos Santos.
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THOIRY
Une femme blessée 
par des loups au zoo
Dimanche matin, une cliente du parc zoologique de 
Thoiry a été retrouvée dans un état critique après avoir 
été mordue au cou, au mollet et au dos par des loups. 
Celle-ci s’était aventurée dans la zone safari interdite au 
public. Ses jours ne sont plus en danger.

La trentenaire se trouvait dans un état critique quand les urgences sont 
arrivées sur les lieux mais ses jours ne sont  maintenant plus en danger.
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Une femme de 36 ans qui faisait 
son footing dans la zone safari – 
interdite aux piétons – s’est faite 
attaquer par trois loups Macken-
zie dimanche matin. Elle souffre 
de plusieurs morsures situées au 
dos, au mollet et au cou. Ce sont 
des soigneurs qui l’ont secourue 
alors qu’elle hurlait. La trentenaire 
se trouvait dans un état critique 
quand les urgences sont arrivées 
sur les lieux mais ses jours ne sont 
 maintenant plus en danger.

Une conférence de presse a été 
organisée dans l’après-midi par 
Christelle Bercheny, la présidente 
du groupe Wow Safari Thoiry. 
Celle-ci a précisé comment la vic-
time s’est retrouvée dans un tel 
bourbier  : «  Elle serait passée par 
l’entrée de la « réserve américaine  » 
où vivent les loups Mackenzie, recon-
naissables à leur pelage gris, mais aussi 
des coyotes, des ours et même un bison. 
Un accès avec au sol une plate-forme 

électrifiée empêchant les animaux de 
la franchir. Mais pas les humains. »

La présidente a tenu à rappeler que 
chaque client dispose de toutes les 
informations sur la dangerosité de 
cette zone grâce à un plan et des 
animateurs qui leur rappellent 
constamment la dangerosité de 
la zone safari. Cependant, deux 
enquêtes vont être menées. La pre-
mière par le parquet de Versailles, 
sous la houlette de la Gendarme-
rie. La seconde, en interne afin de 
vérifier qu’aucun manquement ou 

défaillance n’a pu conduire à cette 
attaque.

«  On mettra en balance ces décla-
rations (celle de la direction du zoo 
de Thoiry) avec celles de la victime 
quand elle sera en mesure d’être en-
tendue. À ce moment-là, on pourra 
déterminer s’il s’agit d’une responsa-
bilité personnelle ou si elle est parta-
gée. Pour l ’heure, il faut faire preuve 
de prudence et ne pas se montrer caté-
gorique.  » précise la procureure de 
Versailles Maryvonne Caillibotte 
au Parisien. 

D’après 78Actu, le 23 juin, un groupe de personnes a cambriolé 
la maison de la famille d’Adrien Rabiot situé à Saint-Germain-
en-Laye. Dans le butin se trouvent un lingot d’or, des maillots de 
collection et les clefs d’une voiture de luxe.

SAINT-GERMAIN-EN-LAYE
La maison de la mère d’Adrien Rabiot 
cambriolée

Le match contre les Pays-Bas était 
ennuyeux mais cela ne méritait pas 
cela. Alors qu’il est actuellement 
en train de disputer l’Euro 2024 
avec l’Equipe de France, Adrien 
Rabiot a vu sa maison de famille 
située à Saint-Germain-en-Laye 
être cambriolée. D’après 78Actu, 
cinq personnes – 3 mineurs et 2 
majeurs - ont été arrêtées par la 
police. Ce sont des voisins, voyant 
ces personnes roder dans les alen-
tours, qui ont prévenu les forces de 
l’Ordre.

D’après 78Actu, les voleurs ont été 
alertés par Snapchat que l’habi-

tation était vide, une information 
délivrée par une personne qui avait 
déjà cambriolé la maison le same-
di. Selon un état des lieux effectué 
par la Police, le butin serait assez 
conséquent. En plus de 10 000 
euros trouvés en espèce, plusieurs 
maillots collector, un lingot d’or, 
une montre de luxe évaluée à 
30 000 euros et les clefs d’une 
Mercedes manqueraient à l’appel.

Le site d’informations locales pré-
cise tout de même que les 10 000 
euros en liquide ont été retrouvés 
sur les malfaiteurs lorsqu’ils ont 
été arrêtés. 

D’après 78Actu, cinq personnes – 3 mineurs et 2 majeurs - ont été arrêtées 
par la police. Ce sont des voisins qui auraient alerté les forces de l’Ordre.
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 AURELIEN BAYARD



CHATOU
Deux cambrioleurs spécialisés 
dans les beaux quartiers épinglés
Deux hommes âgés de 21 et 23 ans ont été condamnés 
à 10 et 18 mois de prison avec sursis. Ceux-ci 
s’amusaient à cambrioler des habitations de quartiers 
huppés.
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RAPPEL : Les condamnations en première instance ne sont pas définitives puisque susceptibles d’appel. 

Jusqu’à leur condamnation définitive, les prévenus sont donc toujours présumés innocents.

Le 19 juin, un incendie est survenu à la prison pour femmes de 
Versailles. Une détenue a beaucoup inhalé de fumée et a dû être 
transportée aux urgences. Elle est désormais hors de danger.

VERSAILLES
Une détenue de la prison pour femme 
intoxiquée après un incendie

Selon 78Actu, un incendie a dé-
marré le 19 juin aux alentours 
de 15 h à la maison d’arrêt pour 
femmes de Versailles. D’après le 
site d’informations locales, il sem-
blerait que celui-ci ait été déclen-
ché volontairement par une déte-
nue à l’intérieur de sa cellule. Les 
sapeurs-pompiers sont bien évi-
demment intervenus et sont rapi-
dement venus à bout des flammes.

Toutefois, une prisonnière de 
30 ans a dû être transportée aux 
urgences car celle-ci avait respiré 
beaucoup de fumée. En effet, les 

Ils se prenaient pour des samouraïs 
des temps modernes. Deux jeunes 
hommes, âgés de 21 et 23 ans, 
s’amusaient à escalader les façades 
des habitations, pas seulement par 
plaisir, mais également pour com-
mettre des méfaits comme le 21 
avril 2023. À Chatou, les forces de 

fumées noires peuvent contenir 
des composés classés comme can-
cérogènes pour l’homme et sont 
responsables d’asphyxies, de toux 
et de sensations de brûlure sur les 
yeux, le nez et la peau, une dimi-
nution de la fonction pulmonaire 
et dans les cas plus sévères, de 
décès.

La direction de la maison d’arrêt a 
précisé à 78Actu qu’après une jour-
née d’observation, la détenue a pu 
rejoindre à nouveau sa cellule avec 
l’assurance que ses jours ne sont 
plus en danger. 

l’ordre sont appelées afin d’interve-
nir à l’intérieur d’un appartement 
situé dans les beaux quartiers. Une 
des portes-fenêtres a été forcée 
et les cambrioleurs ont dérobé de 
nombreux bijoux, pour un mon-
tant estimé à 50 000 euros. Trois 
prélèvements biologiques sont alors 

D’après 78actu, il semblerait que l’incendie ait été déclenché volontairement 
par une détenue à l’intérieur de sa cellule.

Une porte-fenêtre d’un appartement a été forcée et les cambrioleurs ont 
dérobé de nombreux bijoux, pour un montant estimé à 50 000 euros.
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réalisés, notamment sur le coffre-
fort. L’ADN du plus jeune est ainsi 
identifié car il est déjà très défavo-
rablement connu pour vols.

L’étude minutieuse de sa ligne télé-
phonique par la police permet de 
confirmer son implication - son 
mobile bornant sur les lieux de ce 
cambriolage - ainsi que sur quatre 
autres cambriolages, au mode opé-
ratoire et butin similaires, commis 
entre décembre 2022 et mars 2023 
à Chatou, Le Pecq, Marly-le-Roi 
et Montesson. À cause de gants 
oubliés dans cette dernière localisa-
tion, le complice a pu être identifié. 

Par ailleurs les fonctionnaires 
d’État poursuivent leurs investiga-
tions afin d’attester que les deux 
hommes se connaissent et qu’ils 
étaient bien présents sur les lieux de 
chaque méfait. Malgré les preuves 
biologiques et techniques irréfu-
tables, ils ont nié leur culpabilité 
durant toute la durée du procès ou 
ont préféré se murer dans le silence. 
À l’issue de leur garde à vue prolon-
gée, ils étaient déférés pour compa-
rution immédiate où ils ont écopé 
respectivement de 10 et 18 mois de 
prison avec sursis. 
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FOOTBALL
Même en Angleterre, Abdoulaye Doucouré 
reste investi auprès des Mureaux
En marge de la fête de la Musique et du Sport des 
Mureaux, Abdoulaye Doucouré est revenu dans la ville de 
son enfance. Le numéro 10 d’Everton souhaite mener à 
bien plusieurs projets afin de rendre la pareille et donner 
de l’espoir à la jeunesse muriautine. 

Le Mantevillois Evherio Boka, né en 2011, continuera sa 
formation du côté du Montpellier Hérault Sport Club en 2026, 
tandis que l’attaquant du FC Mantois Anis Benaïred rejoint les 
rangs du Paris FC. Le milieu Daren Mukoko Nbenbege Mosengo, 
lui, a signé un contrat professionnel dans son club du Havre.

FOOTBALL 
3 jeunes Yvelinois poursuivent leur 
formation dans des clubs prestigieux

Il n’a que 13 ans, et déjà plusieurs 
clubs de Ligue 1 le courtisaient. 
Mais c’est finalement dans le Sud 
de la France que Evherio Boka 
continuera sa formation pour 
poursuivre son rêve de devenir 
footballeur professionnel. Le 
jeune Mantevillois de l’Académie 
Bakhoré Cissé a signé un contrat 
de 5 ans avec le Montpellier Hé-
rault Sport Club, dont il intégrera 
le centre de formation à l’été 2026. 

L’attaquant du FC Mantois Anis 
Benaïred, lui, a choisi le Paris FC 
pour poursuivre sa jeune carrière. 
Âgé de 14 ans et auteur d’une 
bonne saison (12 buts, 10 passes 
décisives en championnat), il a 
signé un contrat de quatre pro-
chaines saisons avec le club pari-
sien. Quant à Daren Mukoko 

Nbenbege Mosengo, il avait déjà 
quitté le FC Versailles en 2020 
pour rejoindre le réputé centre 
de formation du Havre. Un choix 
qui s’est avéré payant : le milieu de 
terrain a signé son premier contrat 
professionnel avec le HAC, pour 
une durée de 3 ans. 

L’international malien Abdoulaye Doucouré est revenu dans sa ville d’enfance afin 
d’assister à un challenge « foot » durant la fête de la Musique et du Sport.

D
R

L’enfant chéri d’une ville. Rien 
que pour atteindre l’estrade pré-
vue pour annoncer son arrivée, 
Abdoulaye Doucouré est entouré 
par la foule, composée d’amis, de 
membres de la famille et d’affi-
cionados du ballon rond. Mais 
le footballeur joue le jeu, prend 
son temps pour des photos et 
des selfies, peut-être même trop 
puisque le challenge football a 
failli commencer en retard à cause 
de lui. 

Il ne cache pas sa joie d’être de re-
tour dans sa commune yvelinoise. 
«  Comme cela tombait pendant ma 
période de vacances, je n’ai pas hésité 
une seconde. Je veux tellement m’in-
vestir pour la jeunesse muriautine  » 
explique-t-il avec un large sourire. 
L’investissement, l’enfant du quar-
tier de la Vigne Blanche l’a depuis 
qu’il est tout petit.

En 2005, alors que le premier 
conseil municipal des enfants 
est en train d’être mis en place, 

Abdoulaye Doucouré se présente. 
«  J’ai souvent été un leader donc je 
me suis porté volontaire et j’ai fini 
par être élu  » se remémore-t-il. 
Sans surprise, une de ses premières 
actions sera autour du football. Le 
futur numéro 10 d’Everton (équipe 

basée à Liverpool, Ndlr) ne peut 
pas s’inscrire au sein du club local, 
l’OFC les Mureaux, car ses parents 
ont peur du danger que représente 
la traversée de la grande avenue. 
Alors pour palier cela, il convainc 
François Garay de construire un 

Du 17 au 20 juin, les élèves de CM2 de 45 établissements 
scolaires, répartis sur 16 communes du territoire, s’affrontaient 
en équipes dans des épreuves sportives aquatiques et 
terrestres, durant des sessions d’une demi-journée.

MULTISPORTS
1 750 élèves réunis pour les 
premières olympiades scolaires

Les jeunes Yvelinois ont pris part à des épreuves sportives aquatiques et 
terrestres en équipe, du water-polo à la natation en passant par des parcours 
de para-athlétisme. 
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Le semaine dernière, 6 piscines 
de la communauté urbaine Grand 
Paris Seine et Oise (GPSEO) ont 
accueilli les premières olympiades 
scolaires du territoire. Quelque 
1750 élèves de CM2, représentant 
pas moins de 75 classes et prove-
nant de 45 établissements scolaires 
de 16 communes différentes, ont 
pris part à des épreuves sportives 
aquatiques et terrestres en équipe, 
du water-polo à la natation en 
passant par des parcours de para-
athlétisme.

«  L’objectif de cette compétition est 
de transmettre le goût du sport et 
du dépassement de soi, mais aussi 
pour tisser des liens de camaraderie, 
développer l ’entraide et le respect du 
jeu, de ses co-équipiers comme de ses 
adversaires » a déclaré Sabine Oli-
vier, vice-présidente déléguée aux 
Sports à la communauté urbaine. 
Après Porcheville et Verneuil-
sur-Seine le lundi 17 juin, les 
athlètes olympiques en herbe se 
sont notamment affrontés à Pois-
sy, Conflans-Sainte-Honorine et 
Mantes-la-Jolie le mardi 18, puis 
aux Mureaux, et à Mantes-la-Ville 
le jeudi 20 juin. 

Evherio Boka premier jeune de 
l’Académie Bakhoré Cissé à rejoindre 
un centre de formation professionnel. 
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 AURELIEN BAYARD

city stade non loin de son appar-
tement : « Et finalement les grands 
du quartier ont fini par persuader 
ses parents que je devais prendre une 
licence de foot. » Sur les prés, c’est un 
véritable prodige. Régulièrement 
surclassé, il remportera la même 
année la coupe des Yvelines en 
U12 et U13, son souvenir fétiche. 
Pour ensuite s’envoler au Stade 
Rennais un an plus tard.

En Bretagne, le Muriautin pour-
suit son petit bonhomme de che-
min grâce à une motivation sans 
faille. «  J’ai toujours été passionné 
par le ballon rond, mais je savais 
aussi que c’était un moyen d’aider 
ma famille à s’en sortir.  » avoue-t-
il. L’international malien fran-
chit alors les étapes une par une 
sans trop de problèmes  : premier 
contrat pro en 2011 puis premier 
match en avril 2013 où il marque 
peu après son entrée en jeu, un rêve 
éveillé. Depuis, il aura fait trembler 
les filets plus d’une quarantaine 
de fois mais celui face à Sheffield 
United en mai dernier garde une 
saveur particulière  : « Grâce à cela, 
j’ai permis à Everton de rester en 
Premier League. »

Même si cela fait presque dix ans 
qu’il réside en Angleterre, Abdou-

laye Doucouré garde toujours des 
liens forts avec les Mureaux. Par 
exemple, lorsqu’il était à Watford 
(entre 2016 et 2020), le milieu de 
terrain avait permis à des enfants 
issus des quartiers d’assister à un 
de ses matchs. « Je n’ai pas pu encore 
le faire depuis que je suis à Liverpool 
mais je suis régulièrement en contact 
avec Damien Vignier (maire-ad-
joint préposé au sport) pour mettre 
en place un projet  » confie-t-il. 
Le Toffees (surnom de l’équipe 
d’Everton, Ndlr) souhaite rendre 
ce qui lui a été donné, un véritable 
leitmotiv. 

Vainqueur la même année 
de la coupe des Yvelines 

dans deux catégories

Agréablement surpris par la trans-
formation de sa commune – no-
tamment par le Pôle Molière – il 
ne cache pas son envie d’ajouter sa 
pierre à l’édifice une fois sa carrière 
terminée. Si le jeune muriautin 
qu’il fut était engagé, le footballeur 
qu’il est devenu l’est donc resté. Il 
n’a donc pas tergiversé pour don-
ner son avis sur la politique ac-
tuelle : « Cela m’a choqué, quand tu 
viens des Mureaux tu n’as pas envie 
que le RN passe. Nous devons pousser 
les gens à voter et à s’engager plus, si-
non quelque chose très grave arrivera 
en France. » 



DES SOLUTIONS POUR ...

@Sepur

@Groupe_Sepur

SEPUR 

Les entreprises 

Les collectivités 

Plus de 1200 clients nous font confiance ! 
De l’étude de vos besoins, à la visite du site, en
passant par l’identification du mode de traitement
adapté à chaque flux, nous sommes en capacité de
répondre aux besoins de chaque entreprise !
Notre objectif : simplifier la gestion de déchets des
entreprises afin de répondre aux exigences
réglementaires.

Depuis près de 60 ans, nous travaillons chaque
jour pour des territoires plus durables. Acteurs de
la gestion et de la valorisation des déchets dans
plus de 23 départements français, aujourd’hui
nous avons 250 collectivités clientes. 
Notre objectif : préparer l'avenir des territoires
aux côtés de nos clients, les collectivités.
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AUBERGENVILLE
Après une année hors les murs, 
la saison 2024/2025 aura bien 
lieu au Théâtre de la Nacelle
Le projet de rénovation de l’édifice étant reporté, le 
Théâtre de la Nacelle accueillera bien une nouvelle 
saison culturelle en ses murs à partir du mois de 
septembre, avec 23 rendez-vous au programme.

TRIEL-SUR-SEINE
Le parc aux étoiles accueille le feu 
de la Saint-Jean

MANTES-LA-JOLIE
Le salon West Motors Night & Tattoo Show 
revient au parc des expositions

VALLEE DE SEINE
Des soirées guinguette à Poissy et Rosny-
sur-Seine

VERNOUILLET
Cet été, les vendredis seront festifs

La pelouse du parc de Vernouillet 
accueillera des soirées d’été festives 
en ces mois de juillet et août. Voilà 
les moments forts à ajouter à votre 
agenda si vous restez profiter du 
soleil vernolitain (s’il veut bien se 
montrer) en cette période estivale : 
d’abord, le 5 juillet, la «  summer 
party  » lancera les hostilités avec 
une playlist musicale qui sent bon 
les beaux jours, des jeux gonflabels, 

Le rendez-vous préféré des fans de 
tatouages, de motos et de culture 
US des années 50’s à 70’s est de 
retour à Mantes-la-Jolie  : la nou-
velle édition du West Motors Night 
& Tattoo Show se tiendra les 5,6 
et 7 juin au Parc des expositions 
Michel Sevin de Mantes-la-Jolie. 
Au delà de la convention tatouage 
qui rassemblera plus de 60 artistes, 
de nombreux exposants seront de 
la partie, des concessionnaires et 

Que ce soit ce vendredi 28 juin ou 
le samedi 6 juillet prochain, si vous 
voulez faire parler votre déhanché, 
il y aura de quoi ! Le centre socio-
culturel Oh!41 organise sur sa 
« Terrasse » une soirée swing d’été 
ce vendredi de 19 h à 23 h, avec au 
programme, ambiance musicale 
à l’accordéon avec Éric Mouet, 
animations caricaturistes, cours de 

Ce samedi 29 juin, de 19 h à 00 h 30, 
le traditionnel feu de la Saint-Jean 
est organisé au Parc aux étoiles à 
L’Hautil, par la municipalité de 
Triel-sur-Seine en partenariat avec 
des associations et des restaurateurs 
de la commune. Autour du jeux de 
joie, on retrouvera un espace restau-

de nombreux stands, des canons à 
mousse et de quoi se restaurer. Le 
12 juillet, place à la soirée loto avec 
restauration, au profit des Restos 
du coeur. Enfin, deux séances de 
cinéma en plein air sont prévues le 
19 juillet et le 30 août. Les films à 
l’affiche ne sont pas encore connus, 
alors surveillez les réseaux sociaux 
de votre commune pour en savoir 
plus. 

préparateurs moto aux vêtements 
et accessoires du biker. Pour ce qui 
est des animations, ce sera encore 
une fois tout en subtilité avec des 
stunt show, des dj et show girls, 
des spectacles aériens enflammés, 
ou encore une expositions des 
plus belles motos et muscle-cars. 
L’événement est totalement gra-
tuit, avec une ouverture prévue le 
vendredi 5 juillet à 18 h jusqu’au 
dimanche 7 inclus. 

danse en ligne,  jeux en bois pour 
tous les âges et concert du groupe 
« Accordéon Parisien ». L’événement 
est gratuit, mais les réservations 
sont conseillées au 01 83 43 97 
64. Le samedi suivant, direction 
la Maison de fer de Poissy avec la 
deuxième soirée guinguette de la 
saison, elle aussi gratuite, animée 
par Chahrazade. 

ration avec une buvette, des anima-
tions pour les enfants, et des concerts 
de Soundcheck, Padjj et Groovesta-
tion. L’entrée est totalement libre, et 
pour ce qui est de l’accès au lieu, la 
navette gratuite effectuera des allers-
retours aux horaires indiqués sur le 
site de la Ville (triel-sur-seine.fr). 

Pour retrouver l’intégralité de la programmation ainsi que les différentes 
dates, cela se passe sur le site de la communauté urbaine (gpseo.fr).
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Voilà des années que le Théâtre de 
la Nacelle, à Aubergenville, doit 
connaître des travaux de rénova-
tion. Il faut dire que le bâtiment, 
qui n’a pas bénéficié de coup de 
jeune depuis son inauguration en 
1989, commence à sentir le poids 
des années. Un projet avait d’ail-
leurs été arrêté en 2021, pour un 
début de chantier espéré en 2023. 

Mais finalement, la communauté 
urbaine GPSEO a fait volte-face : 
exit le projet initial, c’est finale-
ment un programme de travaux 
« plus complet et plus audacieux » qui 
sera mis en œuvre, avec un bud-
get revu à la hausse (6,5 millions 
d’euros), et des premiers coups de 
pioche espérés fin 2025.

En attendant, l’édifice pourra 
bien accueillir la saison culturelle 
2024/2025, après une année ponc-
tuée de spectacles « hors les murs » à 
travers le territoire. C’est le concert 
Happy Ends de Chloé Lacan et 
Thibaud Defever qui ouvrira la 
saison le samedi 21 septembre, à 
20h30, pour nous faire redécouvrir 
les airs connus et moins connus 
du cinéma. D’autres concerts 
événements ponctueront la sai-

son, avec notamment Sanseverino, 
Robert Finley, No Mad ou encore 
le  spectacle « L’Abécédaire de Boris 
Vian ».

Les amoureux de théâtre, eux 
aussi, vont être gâtés. Le spectacle 
lauréat aux Molières 2022 «  Les 
gros patinent bien  » également à 
l’affiche au théâtre de Poissy, vous 
embarquera dans une odyssée à 
la fois poétique et déjantée. Dans 
un tout autre registre, la compa-
gnie le Cri Dévot mettra en place 
son projet théâtral « La Troisième 
Vague  » avec des élèves de 1ère 
du lycée Rostand de Mantes-

la-Jolie, pour traiter le sujet des 
 mécanismes totalitaires.

Pour ceux préférant la danse, on 
notera «  L’énergie du mouvement  » 
par le Centre de danse Pierre 
Doussaint, ou encore «  Voyage au 
bout de l ’ennui  » de la compagnie 
Lamento. Et si vous souhaitez rire 
dans votre siège, ce sera avec David 
Castello-Lopes, dont le spectacle 
passera par le Théâtre de la Nacelle 
le 6 décembre. Pour retrouver 
l’intégralité de la programmation 
ainsi que les différentes dates, cela 
se passe sur le site de la commu-
nauté urbaine (gpseo.fr). 

Le roman « Charles : 1943 » de Florence Médina, des éditions 
Poulpe fictions, a été plébiscité par les élèves de CM2 et de 
6ème du département, dans le cadre de la 15ème édition du Prix 
roman jeunesse Papyrus.

YVELINES
Prix du roman jeunesse Papyrus : 
les élèves ont fait leur choix

Depuis 2011, les jeunes lecteurs 
yvelinois âgés de 9 à 11 ans choi-
sissent, chaque année, leur livre 

Pendant toute l’année scolaire, un parcours est proposé avec des temps de 
lecture, avant que les élèves n’élisent leur ouvrage favori.

A l’affiche : stunt show, dj et show girls, des spectacles aériens enflammés, ou 
encore une expositions des plus belles motos et muscle-cars.
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et Oise, l’académie de Versailles 
et les bibliothèques du territoire, 
ce prix littéraire vise à favoriser 
le plaisir de lire et à accompagner 
les enfants dans la pratique. Cette 
année, le jury de bibliothécaires et 
d’enseignants du territoire a sélec-
tionné 4 ouvrages, et les élèves de 
CM2 et 6ème en ont choisi un  : 
«  Charles  : 1943  » de Florence 
 Médina, aux éditions Poulpe 
 fictions.

L’oeuvre est une plongée dans le 
quotidien d’un enfant résistant de 
12 ans, dans la France occupée. Le 
récit de cet enfant téméraire et im-
pertinent, qui participe à sa hau-
teur au destin de son pays, a déjà 
rapporté de nombreuses récom-
penses à son autrice. Florence Mé-
dina a en effet remporté le Prix des 
Embouquineurs 2022, le Prix des 
petits champions de la lecture 2023, 
ou encore le Prix des jeunes lecteurs 
du Salon du Roman  Historique de 
Levallois 2023. 

préféré pour le prix du roman jeu-
nesse Papyrus. Initié par la commu-
nauté urbaine Grand Paris Seine 

 MAXIME MOERLAND
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Considéré comme l’un des jeunes espoirs de l’Afro-Fusion 
francophone, Lhiroyd nous a dévoilé sur LFM Radio son tout 
premier album « Afroland » toujours disponible sur toutes les 
plateformes de streaming.

LEVEL UP
Lhiroyd nous régale avec son tout 
premier album « Afroland »

De retour dans nos studios au mi-
cro de Pauline aka Popo, Lhiroyd, 
chanteur à la voix reconnaissable, 
nous a révélé tous les secrets de 
son nouveau projet  : son premier 
album Afroland. Après avoir sorti 
la partie une «  Afroland  »  : «  Vibe 
machine » en Juillet 2023 et la deu-
xième partie « Afroland : Bleu Nuit » 
trois mois plus tard. Lhiroyd nous 
dévoile enfin le projet au complet. 
Avec un casting sélectionné avec 
soin pour les feat  : Limo, Jupiter 
Davibe, Emma Jee, Sika DIva, Ali-
cia, ND ou encore Puri et Aiza, cet 

album vous fait littéralement voya-
ger. Samedi 8 Juin dernier, l’artiste a 
réalisé une performance incroyable 
au Théâtre de l’Etoile à Paris lors 
de la release party de son album 
avec invités de marques et surprises 
incroyables. Pour suivre toute l’ac-
tualité de Lhiroyd  direction Insta-
gram : @lhiroyd ! 

Lhiroyd dans les locaux de LFM Radio.
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L'actualité locale de la 
vallée de Seine, de Rosny-

sur-Seine à Achères en 
passant par chez vous ! 

 
 Vous avez une information à nous 

transmettre ?  
Un évènement à annoncer ?  

Des précisions à nous apporter ?  
Un commentaire à faire ?  
Contactez la rédaction !  
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Level Up, présenté par Popo, tous 
les jours de 16 h 30 à 19 h 30 sur le 
95.5FM. L’interview est à retrou-
ver dans son intégralité sur le site 
 internet www.lfm-radio.com.
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35 étapes sur le territoire

Initiez-vous
aux disciplines de l’athlétisme
à partir de 6 ans
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